

Discurso toma de posesión trienio 2007-2010

Doctor José Enrique Villa Rivera, director general del Instituto Politécnico Nacional, Distinguida doctora Bustamante, señores secretarios y directores, Consejo Técnico Consultivo, apreciables compañeros, Queridos alumnos:

En la historia de esta unidad, el día de hoy queda consignado el honor de contar con la ilustre presencia de las autoridades de nuestra magna institución. Para mí, adquiere mayor significación por la deferencia que recibo.

Doctor Villa Rivera, decidí contender por la dirección de esta escuela con base en la sugerencia que usted propuso en un evento pasado y que brevemente cito: «Qué meta quiero alcanzar; determinarla y prepararse adecuadamente».

Esto me llevó a reflexionar que un legítimo politécnico debe de estar siempre atento a identificar los problemas que pudieran menoscabar nuestra *alma mater*, además de tener el propósito de resolverlos razonablemente.

Por eso, me permito manifestar a la comunidad mi mejor y mayor disposición de trabajar con profesionalismo para corresponder, de alguna manera, al Instituto que con gran generosidad me formó.

Indudablemente, esta Escuela Superior de Ingeniería y Arquitectura sustenta su existencia en su objetivo principal: formar profesionales e innovar conocimientos para coadyuvar en el desarrollo social de nuestro país. Sin embargo, nuestra escuela no puede ni debe conformarse con lo alcanzado hasta ahora. La inconformidad, en su aspecto positivo, engendra siempre aspectos creativos, generosos y prósperos; en el negativo, sólo la inevitable decadencia.

Ésta es una coyuntura propicia para ser mejores en todos los sentidos, pero en lo que a nuestra escuela se refiere concretamente, propongo fortalecer las actividades del sistema de educación, vinculación y de investigación. Es imperativo generar mayor número de investigadores, definir

nuevos programas sobre temas que demandan una atención responsable y seria, lo cual estaría sustentado en un programa de difusión cultural que promueva la circulación de libros que, independientemente de ser una prioridad, también es una manera de integrar y apoyar la docencia.

En estos momentos, existe la necesidad de concluir adecuadamente el rediseño del plan de estudios, integrando el trabajo de las academias, para generar a mediano plazo ingenieros arquitectos creativos y verdaderos profesionales en el campo de trabajo que reclama la sociedad actual.

Es primordial recuperar la imagen de vanguardia tecnológica de nuestra escuela en el mercado de la arquitectura y la construcción. El egresado de la ESIA debe ser un profesional capaz de desarrollarse en el medio nacional e internacional, para lo cual son necesarias tanto la búsqueda de la acreditación de la escuela como la promoción de intercambios académicos.

Por último, quiero mencionar que estamos presentes en la realización de un relevo académico, en el que un ciclo vital concluye e inicia otro. Los protagonistas cambiamos, pero las estructuras sociales permanecen como signo de vigor y de continuidad de las instituciones, más aún cuando se trata de centros docentes, donde las generaciones se renuevan y, con ellas, las líneas de dirección que orientaron sus trabajos académicos y humanos. Por ello, en actos de esta naturaleza, debemos asumir acciones renovadas, responsables y eficientes en el trabajo.

Es por eso que a partir de este momento un nuevo equipo de trabajo habrá de llevar adelante las metas de diferentes actividades, con orden y disciplina, mismas en las que también deben colaborar alumnos, maestros, administrativos y manuales; recordemos que los resultados no los logra una dirección, sino todos los miembros que sostienen a esta comunidad. Los buenos resultados, alcanzados en conjunto, los veremos pronto.

Sólo me resta agradecer el honor con el que hoy se me ha distinguido 



A la ceremonia de toma de protesta acudieron José Enrique Villa Rivera, Director General del IPN y autoridades del Politécnico. Al final de la ceremonia el clásico ¡huelum! que fortalece el espíritu Politécnico. Fotos: Verónica Guzmán Gutiérrez y Tonatiuh Santiago Pablo.